



20 de Setiembre de 2012 17:22

Paraguay: corrupción e incertidumbre

La corrupción y la incertidumbre son la regla en Paraguay, lo que impide a su economía desarrollarse, según un informe internacional que analiza la libertad económica de 144 países en el mundo.

Las mayores debilidades de la economía paraguaya son la ineficiente estructura jurídica que ofrece pocas protecciones a la propiedad privada y la inadecuada regulación crediticia, laboral y de negocios, detalla el informe titulado “Libertad Económica en el Mundo: Informe Anual 2012”, [publicado](#) por el Cato Institute y el Fraser Institute de Canadá.

“Los indicadores muestran que la regla (en Paraguay) es la incertidumbre y la corrupción. Mientras no se mejore esas áreas, Paraguay continuará siendo uno de los países más pobres de la región”, detalló el documento.

Por otro lado, las puntuaciones en el tamaño del gobierno, la salud monetaria y la libertad en el comercio exterior ubican al país en los puestos más altos de la región.

En el ranking mundial, Paraguay está ubicado en el puesto 81, de 144, seguido por Brasil (105), Ecuador (126), Argentina (125), y Venezuela (144). Por otro lado, Chile (10), Perú (24) y Uruguay (51), lideran el ranking en la región.

Los países con mayor libertad económica incluyen Hong Kong, Singapur y Nueva Zelanda, mientras que los países con menos libertad son Venezuela, Myanmar y Zimbabwe.

El índice de libertad económica

El índice de Libertad Económica Mundial (EFW, por sus cifras en inglés), mide las políticas públicas y privadas que apoyan la libertad económica. El concepto se basa principalmente en la libertad de elección, intercambio voluntario, la libertad para competir, y la seguridad de la propiedad privada.

Para realizar el ranking, se analizaron cinco áreas: tamaño del gobierno, sistema jurídico y protección a la propiedad privada, salud monetaria, libertad en el comercio internacional y regulación.

Libertad económica y pobreza

Según el estudio, que analiza también desde 1996 el impacto de la libertad económica en la inversión, el crecimiento económico, los niveles de ingreso y las cifras de pobreza, la libertad económica está directamente relacionada con desarrollo económico.

“Casi sin excepción, estos estudios han encontrado que los países con instituciones y políticas más coherentes con la libertad económica tienen mayores tasas de inversión, crecimiento económico más rápido, niveles más altos de ingresos y reducciones más rápidas en las tasas de pobreza”, detalló el documento.

Para respaldar la afirmación, el informe explica que los primeros 36 países en el ranking de libertad económica tuvieron un promedio de Producto Interno Bruto por persona de 37.691 dólares en el 2010. En contraste, los 36 países en los últimos puestos registraron un PIB *per cápita* de 5.188 dólares.